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Ihre Anfrage RA-053/2023 - Verkehrssituation Yorckstraße

Sehr geehrte Frau Schaper,

zu Ihrer Anfrage teile ich Ihnen im Auftrag des Oberbürgermeisters Folgendes mit:

1. Ist die Einrichtung einer Ampel an der Kreuzung Yorckstraße/Heinrich-Schütz-Straße
aus Sicht der Stadtverwaltung sinnvoll?

Aus Sicht der Stadtverwaltung gibt es zurzeit keinen akuten Handlungsbedarf für die Einrichtung
einer Ampel an dieser Kreuzung.

Im Zusammenhang mit einer Straßenbahntrasse durch die Heinrich-Schütz-Straße zum Zeisigwald
kann sich die Notwendigkeit ändern, so dass bei den voraussichtlich im Herbst dieses Jahres
beginnenden Planungen der neuen Straßenbahntrasse auch eine Ampel am Knotenpunkt
Yorckstraße/Heinrich-Schütz-Straße Bestandteil der Überlegungen sein wird.

2. Wenn ja, kann für die Abbiegevorgänge von der Yorckstraße auf die Heinrich-Schütz-
Str. jeweils eine eigene Spur vorgesehen werden?

Die Fahrbahnbreiten würden die Einrichtung von Abbiegespuren ermöglichen.

3. Wenn ja, wann kann die Einrichtung einer Ampel vorgenommen werden?

Gegenwärtig ist die Einrichtung einer Ampel nicht vorgesehen. Ob eine Ampel im Zuge der neuen
Straßenbahntrasse zum Zeisigwald eingerichtet wird, ist noch offen.

4. Wenn eine Ampel nicht vorgesehen und nicht für sinnvoll erachtet wird, aus welchen
Gründen?

Der Knotenpunkt ist keine Unfallhäufungsstelle.
Die Schülerinnen und Schüler der angrenzenden Förderschule „Terra-Nova-Campus“ werden
überwiegend mit Beförderungstaxen transportiert. Darüber hinaus befindet sich eine
Fußgängerampel am Haupteingang der Schule. Auch im Hinblick auf die Schulwege zu anderen
Schulen im näheren Umfeld ist eine Querung am Knotenpunkt nicht erforderlich.
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Die Verkehrssituation im Zusammenhang mit einem erhöhten Verkehrsaufkommen aufgrund der
Baustellen- und Umleitungssituation wurde in der Verkehrslenkungskommission im Verkehrs- und
Tiefbauamt diskutiert und vor Ort überprüft. Im Ergebnis wurde festgestellt, dass der Knotenpunkt
dennoch funktioniert und eine ausreichende Leistungsfähigkeit besitzt, so dass zurzeit keine Ampel
notwendig ist. Dies ist auch die Auffassung der Polizei.

5. Welche Maßnahmen zur weiteren Verbesserung der Verkehrssituation, einschließlich
für Fußgänger, kann die Stadtverwaltung veranlassen?

Auf der Yorckstraße wird insbesondere hinsichtlich der Querungssituation für Fußgänger:innen ein
Verbesserungspotenzial gesehen. Dies könnte beispielsweise durch wiederholt angeordnete
Gehwegvorsprünge erreicht werden. Für genauere Aussagen wäre eine verkehrsplanerische
Untersuchung notwendig.

Freundliche Grüße

Michael Stötzer
Bürgermeister


